

¡Adelante!

Órgano de la U.G.T. y del Partido Socialista
DE TERUEL Y SU PROVINCIA



— NÚM. 216 —

TERUEL 16 DE JUNIO DE 1934

— AÑO V —

FRANQUEO
CONCERTADO

Revisado por la previa censura

TESIS Y ANTITESIS

El problema del Frente Único

Concienciosamente y con una sinceridad ejemplar el Partido Socialista Obrero Español ha planteado resueltamente el problema del frente único. Hasta la fecha se han adherido al bloque, denominado «Alianza Obrera» la mayoría de los sectores proletarios, salvo la Confederación Nacional del Trabajo y el Partido Comunista (S. E. de la I. C.). En cuanto a la primera organización, podemos adelantar que, entre sus militantes, gana adeptos a la incorporación en la «Alianza Obrera», por cuyo motivo nos proponemos estudiar en un próximo artículo cuanto en relación con la misma se refiere.

Al referirnos hoy a la posición del Partido Comunista, la hacemos con el propósito de liquidar definitivamente posiciones desenmascarando de una vez para siempre la posición dubitativa, de los que, creando la plataforma del frente único, vienen demostrando demagógicamente la falsedad de sus consignas sobre la unidad proletaria y las contradicciones de su dialéctica.

Ya en cierta ocasión, Francisco Galán, uno de los últimos jefes del comunismo oficial, entró en relaciones con ciertos camaradas nuestros en ocasión del Frente Antifascista, leyendo en sus conclusiones a mostrarse indistinguible con los obreros socialistas que conjuntamente con él preparaban dicho frente. Sin embargo días después en su órgano «Bandera Roja», volvían a rugir contra el Partido Socialista, dedicándole la mayor parte del texto al ataque de compañeros nuestros como si no hubiera otros adversarios con quien combatir.

En diversos actos conmemorativos de la fiesta proletaria del Primero de Mayo, aceptaron intervenir conjuntamente con nuestros camaradas, con viniendo por anticipado en respetar la teoría, táctica y personas del Partido

Socialista, pero al llegar el momento de cumplir con su promesa la violentaron. Se han producido después hechos semejantes en diversas localidades. Frente a estos casos, nos interesa declarar, el de otras provincias donde trabajan denodadamente y con una sinceridad sin límite al lado del Partido Socialista.

¿Cuáles son las consecuencias que se desprenden de esta doble actitud? En primer término, la falta de dialéctica para confirmar su posición de tréfica en el terreno, en tanto que, huyendo de una dialéctica doctrinal, se encierran en la insidia para combatirnos públicamente; así se justifica ciertas posiciones oficiales, que ciertos hombres de la III Internacional adoptan contra nuestro Partido y frente a la Revolución Española. Nuestro archivo nos permite, ahora que aumenta nuestra prensa, recurrir a criticar algo más que la mendaz táctica del comunismo oficial en el orden nacional. Porque si es exacto que se persigue el frente único lo justo es favorecer las condiciones objetivas de su desarrollo y no yugular los brotes de inteligencia nacidos del buen deseo de las diversas fracciones proletarias.

Recordamos el caso de una importante capital de España, donde en las vísperas del pasado Primero de Mayo solicitaron los comunistas de la localidad una acción común durante la Fiesta del Trabajo, unidad que cristalizó en unos pasquines rojos fijados en las fachadas concertado el acuerdo aparece un manifiesto, con los consiguientes insultos a nuestros compañeros.

¿No es hora ya, compañeros comunistas, de que fijéis vuestra posición, clara y rotundamente?

Si mantenéis férreamente vuestra consigna de insidia el Partido Socialista ¿para qué propagáis el frente único? Y si no queréis contacto de ninguna especie con nosotros, por qué vuestros militantes y unos conspicuos dirigentes entrevistan y proponen unidad en la acción con los aliados al Partido Socialista?

Si no sois oportunistas, por qué

ocultáis vuestro propósito o los negáis, revocándolo después?

Son muchos los síntomas que nos hacen descubrir vuestra descomposición. Pero en esta hora actual, donde los acontecimientos contribuyen a enriquecer nuestra documentación para arrojarlos al rostro un montón de contradicciones seguimos colaborando tenazmente por el ensanchamiento de la «Alianza Obrera» y tenemos la completa seguridad de que la unidad proletaria se llevará a su término, no solamente sobre vuestro epigonismo revolucionario, sino a pesar vuestro, en condiciones tales que la sombra del comunismo oficial que actualmente vejeta en España, perecerá por consunción, quedando exclusivamente una cantidad de minúsculos liderillos, que a la larga o a la corta pararán en el más absoluto de los ostracismos.

THERMÁN

El muerto al hoyo y el vivo... al bollo

Montalvo (Logroño), hace años. Hoy Valencia y Huesca son las que han conocido la tragedia que llena una vez más la negra lista de los caídos.

Muchos piden se incoe el expediente de responsabilidad para castigar estos actos no casuales, sino de abandono por parte del Estado y ayuntamientos que pagan técnicos y no les exigen el cumplimiento de su deber.

La catástrofe ocurrida sobre el puente del ferrocarril a Logroño fué una de las muchísimas que han quedado para que la historia las recuerde con dolor y que como las actuales tendrán las mismas características.

¿Qué pasará? ¿Habrá culpables?

Aquel puente estaba denunciado hacía diez años, y como es natural llegó lo inevitable.

Venid víctimas para la fosa y, mientras la prensa azuzaba condenando aquel abandono, muchos quedaron sin emparo. La Compañía se lamentaba de la pérdida del material y el

abono a sus destinatarios de las mercancías inutilizadas, más que el número de muertes habidas.

Así pasó el tiempo, sin saberse de quien era la responsabilidad, como es seguro pasará en la de Valencia y Huesca, un caso parecido.

Aquí tenemos bien patente un edificio en la calle Ramón y Cajal. Un arquitecto lo denuncia y otro dice que no está en condiciones de derribarse. De ocurrir algo grave, el primer arquitecto no tendría responsabilidad, pero el segundo asumiría la responsabilidad que consistiría, en hacerle un negocio a las farmacias, si había heridos, y caso de muerte a la funeraria.

Esa es la responsabilidad que he conocido en España ayer y hoy.

Cuando se trata de personas de ciertos visos en la sociedad cunde en seguida la aureola en su defensa injustificada; en cambio cuando ocurre un caso por improvisación o ignorancia en un obrero, este queda detenido inmediatamente, y si se le reconoce algún fondo pasa a ejercicios cerrados.

Muchos se manifiestan en estos casos como verdaderos ejecutores de una Ley inexorable, pero más tarde visitan al amigo para lamentarse de lo ocurrido, deseándole no tenga consecuencias graves.

¿Cuándo ocurren tragedias como las actuales, hay que ver con el calor que se discute la responsabilidad en peñas de café!

¿Qué pasará con todo esto? ¡Nada! Que pierden los familiares, de las víctimas por todas las partes. En cambio cuando es «extraordinario» el trabajo técnico, hay que pagar muy bien para que quede satisfechísimo su autor.

¡Las víctimas no tienen importancia alguna!

No hablen de las horas extraordinarias de los obreros: ¡Cállense!

Desde que hay tanto técnico hay más desgracias en el mundo: ¿Responsabilidad? ¡No me hagan reír!

CANTA CLARO

Leed ¡Adelante!

La vivienda, principio de cultura

Entre los innumerables artículos que publica «Hogar Obrero», todos ellos encaminados a demostrar que el problema de la vivienda es de los más interesantes de la vida, otros a demostrar las ventajas que para su solución ofrece la Cooperativa de Casas Baratas «PABLO IGLESIAS», ocupan un primer plano los que se refieren a la higiene y salubridad de los hogares de los trabajadores.

Nunca nos daremos por satisfechos por muchas veces que, debido a nuestra incapacidad para enfocar la mejor manera el problema, nos venimos obligados a repelir lo tantas veces dicho.

Mientras que un trabajador tenga que habitar una casa pequeña e insalubre, antihigiénica y alquilada, continuaremos nuestra campaña emprendida.

En este pequeño trabajo trataré de extraer la relación que pueda tener las relaciones del hogar con la educación, principalmente, de los hijos de los obreros.

Todo sabemos sobradamente que la educación no se adquiere sólo en la escuela; el hogar, según varios pedagogos, debe de ser «la continuación de la escuela».

Ateniéndonos solamente a esa manera de pensar tendremos suficientemente explicado el problema: es necesario hacer de cada hogar una escuela.

Y yo pregunto: ¿Se pueden convertir en escuela hogares como los que, al recorrer los pueblos, pequeños y grandes, ciudades y villorrios, se tropieza cualquiera que se sije en la forma de vivir de sus habitantes? Uno de los modelos que más frecuentemente se ofrecen al paso del viajero es éste: por motivo de la escasez los alquileres están elevados y la mayoría de las veces en una casa de tres habitaciones o pocilgas, como se quiera llamar, viven tres familias; en el portal de la misma tienen establecida la cocina para todos y cada familia compuesta de cuatro o cinco personas, vive en una habitación.

Y aún cuando algún hijo es mayor y se casa, se queda a vivir con sus padres, pues no encuentra donde trasladarse.

De esta manera, y teniendo en cuenta la insalubridad de todas las casas, nos encontramos con que los padres odian el hogar y al salir del trabajo, y en vez de ir a disfrutar con su familia los placeres que proporciona el hogar, como no encuentra más que podredumbre y miseria, se alejan de él y van a refugiarse a la taberna de donde salen embriagados, pues de esta forma no se dan cuenta del sitio que tienen que habitar.

Los nuevos sistemas pedagógicos demuestran la necesidad de que la escuela tenga, para que la ilustración de los niños pueda ser fecunda, suficientes comodidades para despertar en ellos el interés y la afición por asistir.

Llamamos la atención de nuestros lectores, de que si advierten la ausencia de algunos temas y otros tratados sin el vigor necesario o truncados, no somos nosotros los culpables: sabed que nuestra pluma está

Y una nueva pregunta me sugiere lo anterior. Si la escuela, para que los niños puedan alcanzar una educación, necesita reunir buenas condiciones higiénicas y un mínimo de comodidades, ¿qué no necesitará el hogar donde forzosamente tienen que estar viviendo la mayor parte del día para que esta educación pueda ser complementada?

Hogares malos, antihigiénicos, insalubres, donde la estrechez obligue a vivir a todos los de la familia juntos, dan por resultado una baja moral, una educación pésima. Hogares buenos, ventilados, higiénicos, amplios, son viveros de niños y familias alegres, predispuestas a una educación y moral elevadas.

Por muchas escuelas que se instalen no serán suficientes para dar una buena cultura a todos los ciudadanos si no va acompañado de dos cosas importantes: mejora material y económica de los hogares de los trabajadores.

Para la mejora económica hay que luchar en el terreno sindical y político; para mejorarlos materialmente es necesario luchar en el campo de la cooperación.

Meditad sobre el hecho que os interesa y acudid rápidos a engrosar las filas de la Cooperativa de Casas Baratas «PABLO IGLESIAS», que es la única que puede mejorar la situación de vuestros hogares.

Pensando en vuestros hijos habéis votado al Socialismo pensando en ellos debéis de ingresar en nuestros filas.

ALONSO RODRÍGUEZ

HUEVOS
Importación directa de
Bulgaria · Bélgica y Tripolitania
Para ventas al por mayor dirigirse a
Jesús Anduj Aparicio
TERUEL

NECESITA V.
Patentes de invención, introducción, solicitud de prórroga, nombre comercial, registro de cesión ó traspaso, investigaciones, traducciones, informes, certificados de penales, últimas voluntades, de nacimiento o defunción, seguro de vida e incendios, transferencias de crédito, gestiones de los Ministerios, Gaceta de Madrid?
CONSULTE SIN PÉRDIDA DE TIEMPO A **JESUS ANDUJ APARICIO**
Agente en esta Capital de THE UNION, CONSORCIO JURIDICO, LA REFORMA MERCANTIL, EL FENIX FRANCE, SIDI-INFORM-MUTUA INDUSTRIAL Y COMERCIAL, ASOCIACION MERCANTIL, Y OTRAS.
Hará sus gestiones en 24 horas y en condiciones inmejorables.

JUVENTUD SOCIALISTA OBRERA — Semana de agitación antifascista

En las luchas que la clase obrera necesite librar en las jornadas próximas contra el fascismo y contra la reacción, la Juventud Socialista requiere para sí los puestos de máxima responsabilidad ocupando la vanguardia en el ejército proletario. Hemos repetido hasta la evidencia que a nuestra izquierda no hay nadie. No con la pretensión de parodiar al máximo traidor de esta República, ya que no entra en nuestro cálculo imitar las hilarantes contorsiones del republicanismo histórico. Decimos que nadie hay capaz de ocupar nuestra izquierda, cuando tenemos ya bien templado el ánimo y bien dispuesto el espíritu para impedirlo. Lo estamos probando con nuestra actuación y lo probaremos mejor cuando se nos requiera para empresas de más volumen y repercusiones más trascendentales. Mientras ese momento llega, no desaprovechamos ocasión ni circunstancia de exteriorizar la enorme repulsión que nos inspiran las fuerzas y los propósitos de la reacción y del fascismo. Esa fuerza de instintos criminales que en España cunde y prospera al amparo de las formas vergonzantes que se entronizaron en nuestro país por los gobiernos que siguen las inclinaciones letrouxiistas. Y uno de esos momentos se nos depara al conmemorar el aniversario del asesinato de nuestro camarada Matteotti.

Matteotti fué asesinado por el fascismo italiano que quiso ahogar en el desventurado camarada la voz de las fuerzas proletarias que condenaban y condenan todo intento de retrotraernos a los tiempos ominosos e indignos de la esclavitud. Y nosotros, al recordar uno de tantos crímenes impúnemente cometidos por el fascismo, al querer condenar en el asesinato de Matteotti los miles de crímenes que en los elementos específicamente prole-

taños de Italia, Alemania y Austria se han cometido, lo hacemos poniendo en nuestras palabras la máxima condenación y en nuestros gestos toda la tensión precisa para disponernos a que entre nosotros no prospere el intento sojuzgador y criminal del fascismo.

Y tú, joven socialista, dispón bien tu ánimo, préstate con toda la amplitud de tu dinamismo incomparable a revelar de todo el esplendor posible a esta semana de agitación antifascista. Lleva hasta la desfavorida burguesía la disposición de tu fuerza para que temble en su guarida. Llena el espacio de las notas viriles de nuestros himnos: Levanta enhiesto y retador el puño con lo que simbolizas nuestro saludo y con el que aplastarás definitivamente a nuestros enemigos.

EL COMITÉ

Manuel Medina
AUTOS DE ALQUILER,
—
Juan Pérez, 7 - Teléfono-150

¿Pueden ser socialistas los funcionarios?

En realidad, y al paso que vamos, ni los funcionarios ni nadie. Pero por ahora no están abolidos los preceptos legales que garantizan al ciudadano, funcionario público o no, el derecho a sustentar, defender y propagar las ideas políticas o sociales que le acomoden.

Pero se dan casos de persecución tan manifiesta a las ideas de los funcionarios, que justifican la pregunta que encabeza estas líneas. Los compañeros Federico José Pita Molina y Secundino Rodríguez Palacios, de la Delegación de Trabajo de Teruel, han sido trasladados a Huelva y a Bilbao, respectivamente, «debido a la actividad política que desplegaron», según la explicación oficial.

(De «El Socialista»).

N. DE LA R.—Sobre este asunto tenemos algunas cuartillas muy interesantes, las que guardamos para el momento en que se pueda llamar a cada cosa por su nombre; pues como en ello van envueltos los señores Estadella, Riu, Iranzo y varios caciques de Teruel, tenemos la seguridad de que el lápiz del censor las cubriría de rojo. ¿Rojo? ¡Qué sarcasmo!

LA PILARICA
Sastrería Cívico-Militar
Fabricación de Gorras
Carretera Alcazarquivir-LARACHE

ACCION JUVENIL

COMPARACIONES

**Fascismo
"Catolicismo"
y Socialismo**

A manera de prólogo camarada lector, tengo, a fin de evitar confusiones, que aclarar que no voy ni mucho menos a hacer la apología de los aspectos, que modernamente en la vida de los países presentan las doctrinas e ideas que en las tituladas menciono.

No es mi intención explicar en toda su extensión, las fases que en estas ideas se presentan, primeramente por el poco espacio de que en nuestro valiente «ADELANTE» dispone el elemento juvenil y segundo por que entonces ya no serían más líneas, una comparación sino un discurso (digámoslo así) de política.

Fascismo, el verdadero fascismo español, no es una copia en su programa de los regímenes que hoy imperan en Alemania, Italia, Austria, etc., etc., es una idea inadaptable a ningún pueblo ni mucho menos al español. Con esto queremos decir que el fascismo que hoy el *chullito* Pimo quiere empollar a los pollos peras es de lo peor, lo peor.

Este, ante todo, es revolucionario. Así se llama y yo también lo reconozco, pero ¡qué revolucionario! Revolución en sentido opuesto, hacia atrás, siempre hacia atrás. Revolución burguesa, es contra, como siempre, del proletariado. Revolución que significa el reinado de terror de una minoría sobre una mayoría; la bancarrota económica de la nación que *cabléndole en suerte* mantiene y tolera el implantamiento de eso, la militarización de todo un pueblo fanatizado con camelos para servir de carne de cañón. En fin, el sufrimiento de los hombres no conformes con el régimen en las cárceles y campos preparados especialmente; el paro en masa; la rebaja de salarios, etc. Esta es la Revolución que el fascismo pugna por que estalle.

También es cultural, muchísimo cultural (pero con lo suyo) o sea en el sentido de que no se tendrán que leer más libros que los que él le conviniere, los que trataran de combatirlo. ¡Auto de fé! y a la hoguera. Igual que en lo revolucionario es en lo cultural, *hacia atrás, siempre atrás.*

Y tiene hasta de católico. ¡Qué catolicismo! Claro también al revés. Catolicismo para ellos es el poner un pueblo al servicio del clericalismo, quieran que nó; asesinar impunemente a los descontentos en vez de oírlos; acentuar cada vez más la tremenda lucha de clases; dar al hambriento plomo en vez de pan; proteger a su papá el Capitalismo, cada vez con mayor tesón a fuerza y quitara su prolegido el pueblo, (según dice) si aun le quedan dos migas, migaja y tres

DROGUERÍA LA AMÉRICA

de Roman Hermanos

Cristales y Pinturas

Presupuesto gratis

Galán y García Hernández.—Larache

cuartos. Eso en los fascistas es el Catolicismo.

Los que se llaman católicos también son fascistas. Quieren, añoran en su obcecación religiosa, un paraíso como el que mas arriba describimos. Por lo visto el Catolicismo moderno admite los capitales modernos creados a costa de la sangre del pueblo; admite esa guerra civil en la que tantos hombres morirán, que estallaría (bien lo saben) en el momento en que en España se intentara un fascismo; admite las torturas aplicadas a las personas que en pro de un ideal mas noble, luchan en contra de ese estado vergonzoso. ¡Ah! y también la muerte de mujeres, niños y ancianos de inacción por falta de trabajo, mientras las pueras capitalistas se ceban en mesas bien surtidas a costa del pueblo.

¡¡Qué Catolicismo el de ellos!!
¡¡Qué católicos modernos!!

Los proletarios, los socialistas, son materialistas, son hombres que luchan por una vida mejor, por un ideal al mismo tiempo noble y humanista; por una sociedad en la que no existan clases, por un Estado del pueblo cuya norma sea la igualdad, la Fraternidad y la Justicia verdadera; por que el trabajo sea la única ley que pesa sobre el hombre; por el progreso y la prosperidad, de una nación y de los que hoy son esclavos, y contra la guerra, el capitalismo, el odio de razas, la distancia que hoy escribe entre el hombre y la mujer, las fronteras y en fin contra la Esclavitud Moderna.

Ved camaradas la diferencia tan pequeña que separa los dos primeros capítulos y el abismo tan grande, insondable, que existe entre las dos lacras de la Humanidad y el Socialismo.

Las Juventudes, y nadie más que ellas son las llamadas a luchar y aniquilar a ese inhumano reptil que se llama Fascio y a esa garra tan poderosa hasta hoy encarnada en el Catolicismo.

Estas Juventudes Socialistas como ola devastadora, tras las banderas rojas, con los puños en alto, significación de intrepidez, valentía y abnegación y al compás de un himno verdaderamente revolucionario, serán las encargadas de ejecutar la sentencia de un pueblo sometido durante muchas centurias al yugo de la esclavitud más vergonzosa.

¿Verdad que sí joven Socialista?

LUZBEL

Leed El Socialista

**El eco de un pueblo
desatendido**

Jabaloyas es uno de los pueblos más ricos de la comarca, situado en el límite de la provincia de Teruel, rayando con Cuenca. Tiene un censo que se aproxima a 800 habitantes.

Este pueblo tiene necesidad de un camino vecinal. Para conseguirlo acudió ante la Excm. Diputación Provincial por el año 1925 ofreciendo el máximo de las riquezas que produce con su agricultura y ganadería, al objeto de aufragar los gastos en la mayor cuantía posible.

Los señores diputados de aquel entonces reconocieron la necesidad del camino vecinal. Dicho camino partiría de la carretera de Teruel a Masegoso en El Campillo, pasando por Rubiales a Jabaloyas (unos 20 kilómetros). Sin embargo, pronto fué convertido este asunto en un manejo político de caciquería rústica. El Ayuntamiento y fuerzas vivas pasaron varios años de dictadura enviando comisiones y gastando un dinero en tramites que serviría para haber pagado una gran parte del camino vecinal.

A la caída de la Dictadura, la nueva Diputación anuló el primitivo proyecto y confeccionó otro de mayor envergadura. Se trataba de un camino que uniría más pueblos y tendría más de sesenta kilómetros, pero que por su excesivo coste—más de dos millones de pesetas—no sería posible llevarlo a la práctica. Apreciándolo así el pueblo se opuso en una reclamación que firmaron casi todos sus vecinos.

Se implanta después la República y el pueblo cree que ha llegado el momento de que se atiendan sus peticiones. Se reanudan las gestiones y vuelven las comisiones a Teruel, hasta conseguir que la Excm. Diputación envíe a los técnicos para que estudien sobre el terreno el asunto y se convengan de que lo más económico es el camino de Jabaloyas a Valdecuenca para empalmar con la carretera de Teruel a Masegoso que ya llega a este pueblo. La comisión es recibida jubilosamente y obsequiada espléndidamente. Dicha comisión, por su parte, alienta al pueblo y su presidente reconoce la razón que le asiste en su petición. La comisión enviada por la Excm. Diputación dejó pasar el tiempo sin resolver en ningún sentido y hasta se lea dijo a los vecinos de Jabaloyas, en cierta ocasión, que el camino que pedían se construiría hacia el año 1960.

Y está ha sido la odisea que ha pasado el pueblo de Jabaloyas. Durante nueve años ha estado pendiente de la construcción de un camino que era absolutamente necesario para el pro-

greso de su vida. En esos nueve años ha ingresado en la Diputación Provincial unas 14.000 pesetas de aportación forzosa, más unas 7.000 de cédulas personales, alrededor de 62.000 pesetas de contribución rústica y pecuaria sin contar lo que paga de contribución urbana, más 20 por 100 de Propios de sus aprovechamientos y 10 por 100 de aprovechamientos forestales. Se puede decir, sin exagerar, que en estos nueve años ha satisfecho por diferentes conceptos 150.000 pesetas aproximadamente.

¿Por qué en un régimen que tiene por lema IGUALDAD, LIBERTAD, FRATERNIDAD, hemos de soportar a una Diputación provincial que no ha elegido el pueblo? El pueblo de Jabaloyas no conoce de los organismos oficiales más que al agente recaudador de las contribuciones. Y cuando pide algo que significa una verdadera necesidad para su vida, no se le atiende. No se extraña nadie que algún día se levante, unido a otros pueblos, para quitar de en medio a todos los mangantes de la política.

Si la Justicia no es recta, a todo se debe llegar.

UN CANTA CLARO

CHINITAS

No puede quejarse Teruel de que no tiene hombres políticos. Ahora un jefe mas: Arredondo.

Este hombre, todo bondad, tiene una perspectiva política que asombra. Sabe, como nadie, quedar bien y tiene la habilidad de hacer lo que le da la gana y siempre tan risueño.

Así da gusto. ¡Claro que lo educan en una buena casa y dice lo que le dicen!

Eso es democracia. Lo demás es no saber lo que es un farol.
¡Por algo fué torero!

La patronal ha recurrido contra las «Bases de trabajo en la agricultura», a pesar de que, según tenemos entendido, fueron aprobadas con la «sana» intención de no cumplirlas.

¿No es verdad, señores.... del Jurado?

Ya nos lo suponíamos y no nos extraña, pues si la constitución no se cumple ni ninguna otra ley (no ser la de orden público), ¿por qué se han de cumplir unas Bases de trabajo?

LEED Y PROPAGAD

¡ADELANTE!

EL ÚNICO PERIÓDICO
DE LA PROVINCIA
DEFENSOR DE LA
CLASE TRABAJADORA



UNA INFORMACIÓN INTERESANTE

La verdadera situación de nuestros camaradas en Austria

EL ORGANO OBRERO «ARBEITER-ZEITUNG», QUE SE PUBLICA CLANDESTINAMENTE, ES EL PERIÓDICO MÁS LEÍDO EN AUSTRIA

El «Arbeiter-Zeitung» es el periódico obrero cuya publicación fue prohibida en Austria por orden del dictador Dollfuss. Sin embargo, se publica en Brunn y se difunde clandestinamente por todo el país. Su éxito es tan grande que la tirada crece constantemente hasta el punto de que hoy que se publica legalmente casi alcanza su tirada normal cuando se publicaba legalmente. Es el periódico más leído en Austria, a pesar del terror fascista que castiga a todo vendedor con varios meses de cárcel y a los lectores en cuya casa se encuentra algún ejemplar a varios meses de arresto. Además de este órgano obrero, cada semana son repartidos clandestinamente millares de folletos revolucionarios. La revista mensual «Der Kampf» (La Lucha) ha vuelto a publicarse y también se reparte profusamente. Su tirada es casi tan importante como antes de la revolución de febrero.

SIETE GRANDES MANIFESTACIONES DE LA JUVENTUD EN VIENA

El gobierno Dollfuss organizó para el 27 de mayo pasando manifestaciones juveniles fascistas. Mientras las manifestaciones oficiales, a pesar del terror gubernamental, debilmente frecuentadas y se desarrollaron sin brillantez, las contra-manifestaciones que organiza la Juventud Socialista reunieron una gran masa de participantes y se distinguieron por una voluntad firme y confianza en la lucha de los valientes que las formaban.

Sobre siete lugares diferentes de Viena se concentraron los jóvenes socialistas de un modo sorprendente, desplegando banderas rojas, cantando himnos socialistas de combate y haciendo resonar en los aires el grito de LIBERTAD! A la policía le costó gran trabajo disolver a los manifestantes y no consiguió otra cosa que poner en evidencia el elevado espíritu de la juventud socialista austriaca.

Durante la jornada de la juventud,

más de cincuenta petardos explotaron en Viena, a pesar de que la ley marcial castiga con la pena de muerte a los que colocan explosivos.

LOS SOCIALISTAS SE PREPARAN NUEVAMENTE

En una reunión de funcionarios de policía el ministro de Seguridad Fey ha anunciado que los efectivos de la policía vienesa deben ser aumentados de 6.000 a 8.000 hombres, así como que deben ser duplicados los efectivos de la gendarmería, recibiendo autos blindados, fusiles automáticos y cascos de acero.

SIGUE LA RACHA

El eufórico Gobierno de Samper, heredero del Lerroux viejo y caduco, continúa la destrucción de todo cuanto huelva a Socialismo y no podían dejar de llegar a nuestra ciudad las represalias. Hoy tenemos que sin saber porque se trasladó a nuestros camaradas Palacios y Pita «en comisión de servicio».

Da lástima ver con que falta de diplomacia se hacen hoy las represalias en funcionarios del Estado, de ideas socialistas. Resulta inocente decir que van en comisión de servicio a capitales como Bilbao y Huelva. ¿Es que nos quieren hacer creer que en Huelva y Bilbao, en las Delegaciones de Trabajo, hay escasez de personal y que sea de Teruel el personal que les va a suplir? Esto es de lo más cándido que existe y no cabe en una cabeza medianamente equilibrada.

Pero todos sabemos que es un truco. El ínclito Ministro del Trabajo y más bien el Director general de Trabajo solo han tratado, influenciados por gente de aquí, de quitar a la Agrupación Socialista de Teruel la preponderancia que tiene por todos los medios y ahora solo han encontrado esta salida.

Yo confieso que no me ha extrañado la disposición aunque sea arbitraria. Lo que sí me extrañaba es que pasase tiempo y que no se hiciera nada contra estos camaradas. Y así sigue la racha de persecuciones, no solo de empleados del Estado. Ayer

vimos un empleado víctima de su ideología anticapitalista. Hace unos meses vimos a quien viviendo humildemente de su trabajo, al servicio de una empresa constructora, ha perdido hasta la última peseta en su pequeño negocio, sin más recursos que callar resignadamente o tener que recurrir a la acción directa. Otra vez vemos obreros despedidos, sin más motivos que estar, no ya afiliado al Partido Socialista, sino simplemente a la Unión General de Trabajadores. Poco después se quita de los Jurados mixtos a quien ha demostrado y puede demostrar más competencia, bajo el pretexto de no ser radical y a cambio de todo esto se están llenando los centros oficiales de «radicalismo monárquico independiente». Pero ¡ah! no quedará solamente en esto. Esperamos nuevas tropelías, esperamos nuevos traslados, así como la negación al derecho de ganarse el pan a todo el que sea socialista y hasta almpañante.

Bien empleado nos está, por haber confiado en una República democrática y haber apoyado a ciertos hombres que hoy no se les puede dar otro calificativo que el de «traidores del proletariado». Bien empleado nos está que mientras en Andalucía y Extremadura se dan jornales de 2'50 y se comen hierbas y se entregan los hijos a los Ayuntamientos y a las camaradas haya quien, de simple trincherá democrática, haya llegado al encopetado sombrero de copa alta. Bien nos está que nuestros hijos no tengan escuelas para vergüenza de este régimen. Todo nos está bien empleado. Hemos sido víctimas de nuestra propia dejadez. Debimos ver con quienes nos juzgáramos los cuartos al encumbrarlos. No vimos que jugaban con dos barajas y allí tenemos las consecuencias de tener que perder.

Sonroja ver día por día la labor en contra del proletario, de todos aquellos que si algo son hoy a él se lo deben y se llena de cólera el ánimo al ver el triste panorama de todo trabajador. Todos se preguntan ¿para esto hemos traído la República? Pues sí, ya lo véis, para esto se trabajó por la República para ser los más perseguidos, para sufrir toda clase de atropellos y para hincar la rodilla ante el señor que solo quiere ser de horca y cuchillo bajo el manto de un fariseísmo republicano.

Hace unos días leí en este semanario un artículo que tenía por título, «Si yo supiera escribir» y también yo me encuentro en ese caso. Quisiera saber escribir sin zaherir a nadie, qui-

siera saber escribir, para decir las cosas tal como se le han dicho al «revolucionario» Mafañón; pero me rindo ante la evidencia de no poder hacerlo con esa literatura «algunas veces pagada» y no se qué es peor. Si «saber escribir «con esencia» y bajo la hipocresía, o no saber decir lo que uno siente íntima y íntimamente, sino es como vulgarmente decimos «tirando al corazón». Ante las iniquidades que estamos viendo todos los días, una tras otra, yo fuera de mí y sintiéndolo mucho, solo pienso en que llegue el día en que pidamos y ajustemos cuentas a cada uno de su actuación para con el único que tiene derecho a todo, que es el trabajador.

Yo recuerdo que el «evidente» Romanones dijo hace poco: «Me dan escalofríos el pensar que en España se implantase una Dictadura Socialista».

La frase en boca del «ce. libre coloj», creo llegará al alma; si es que ya llenen, de quienes han llevado a este estado de cosas el proletariado español y entonces no valdrán súplicas ni paliativos.

JUDNAWISQY

EDITORIAL

La prensa amordazada

No queda para nosotros más que resignarnos a publicar lo que nos deja la censura de prensa empleada por esta nueva dictadura, mil veces más rigurosa que la de los siete años indignos, o interrumpir la comunicación con todos nuestros camaradas y lectores almpañantes.

Creemos que es esta una de las finalidades que se persigue en las esferas oficiales y preferimos no darle gusto. La prensa en estos momentos, aun amordazada, es imprescindible. Nuestros lectores sabrán leer entre líneas y adivinar muchas veces lo que queremos decir; aunque no se nos permita expresarlo claramente.

Tenemos muchas cosas que sacar a la luz. Son muchas las conductas que han de ser expuestas con toda claridad ante el pueblo, para que este juzgue y pronuncie su fallo.

No tardará en llegar el día en que podamos revelar, con todos sus detalles, el manejo del tinglado de la farsa que se representa en España. Entonces actuaremos sin contemplaciones de ninguna clase. Y no será la pluma la única arma que empleemos.